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COMPTE-RENDU DU CONSEIL  
DE L’IAE 

du Mardi 13 novembre 2007 
 

Présents:  
Mesdemoiselles DEBLIQUI, MARIAGE, REBIERE 
Mesdames ALPHONSE-TILLOY, BERGER DOUCE, COME, DUBROEUQ, DUCRET, 
HALLOT GAUQUIE, KRAS, POUJOL     
Messieurs CAZORLA, DERUY, DEVAILLY , LEGRAND, LELEU, LEMAITTE, RIBOT, 
SCHNEIDER , SZCZOTKOWSKI, VANNIEUWENHOVE,   
 
Représentés: 
 
Madame Gouguec (représentée par Monsieur Schneider) 
Madame KOSMALA (représentée par Monsieur DERUY) 
Monsieur MOSCHETTO (représenté par Monsieur LELEU) 
 
Excusés: 
Monsieur DULION 
Monsieur CHABASSE 
 

 Ordre du jour :  
 

• Hommage à Noel Malvache 
• Accueil des nouveaux élus au conseil de l’IAE 
• Approbation du compte rendu du conseil du 30/05/2007. 
• Calendrier des conseils 2007/2008 
• Maquettes du Master GDP et calendrier pédagogique 07/08 
• Responsables Pédagogiques et présidences de jury 07/08 
• Vacataires 2007/2008 
• Actions de communication IAE 2007/2008 
• Chargé de mission relation entreprise 
• Point Qualité : Relations Internationales : La stratégie de l’IAE. 
• Audit 2008 
• Tarifs IAE 2008/2009. 
• Bilan Financier de la remise des diplômes 2007 et date pour 2008. 
• Questions diverses 

 
 

QUORUM du CA 
 

Selon l’article 16 du règlement de l’IAE un quorum de 14 personnes est nécessaire pour que le 
Conseil puisse se dérouler et chaque membre présent peut recevoir deux mandats. Le quorum 
a été atteint à l’ouverture du Conseil avec la participation ci - dessous : 
- 3 élus présents sur 13 pour le collège des personnalités extérieures soit 23 % de présents. 1 
pouvoir a été attribué portant la représentativité à 30%.   

- Aucun élu présent sur 4 pour le collège A.  
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       - 4 élus présents sur 5 pour le collège B, soit 80% de présents. 1 pouvoir a été attribué portant 
la représentativité à 100%.    
       - 1 élu présent sur 2 pour le collège IATOSS soit 50% de présent,  1 pouvoir a été attribué 
portant la représentativité à 100%.  
       - 8 élus présents sur 8 pour le collège des usagers, soit 100% de présents.  
       - Aucun membre de droit n’était présent.  
 

1. Hommage à Monsieur le Professeur Noel Malvache  
 
Au nom de l’IAE, Mme Dubroeuq directrice de l’IAE, demande aux conseillers de respecter une 
minute de silence en hommage à M Malvache membre élu de notre conseil et également enseignant 
pendant de nombreuses années au sein de notre institut.  
 

2. Accueil des nouveaux élus étudiants 
 
Mme Dubroeuq souhaite la bienvenue aux 8 nouveaux étudiants élus au conseil de l’IAE. 
Pour le collège Licence sont élus : Ribot Maxence (2 ° mandat), Rebière Juliette, Debliqui Lucie et 
Szczotkowski Nicolas. Deux listes avaient été déposées pour ce collège, les deux premiers de 
chaque liste ont été élus. Il faut noter le fort taux de participation de ce collège 67.17%. 
Pour le collège Master sont élus : Devailly Guillaume, Vannieuwenhove Ludovic, Legrand Jimmy et 
Mariage Bénédicte. Une seule liste avait été déposée. 
Madame la directrice souhaite qu’ils participent activement à la vie de ce conseil et qu’ils 
enrichissent les débats. 
Monsieur Deruy précise que pour la première fois depuis bien longtemps, il n’y a pas eu de problème 
de candidature pour ces élections. Il remercie l’ensemble des étudiants candidats pour leur volonté 
de s’investir pour l’IAE. 
 

3. Approbation du compte rendu du conseil du 30/05/2007 
 
 Aucune remarque. Le compte rendu est adopté à l’unanimité. 
 

4. Le calendrier des conseils 2007 / 2008 
 
Les conseils se tiendront les Mardi : 13/11/2007, 11/12/2007, 04/03/2008 et 10/06/2008  
Ce calendrier est adopté à l’unanimité. 
 

5. Les Maquettes pédagogiques du Master2 GDP et Master 1 CCA. Calendrier 
pédagogique 07/08 

 
Présentation de la maquette du Master GDP, qui n’a pas connue d’évolution par rapport à 2006/2007, 
186 heures au S9 soit 7 UE et 180 heures au S10 soit 8 UE dont le mémoire.  
Pour le Master1 CCA un tableau de correspondance Master / DSCG est présenté avec le nom des 
intervenants. 
En ce qui concerne le calendrier pédagogique 2007/2008, une erreur s’était glissée au niveau des 
vacances de printemps 2008 qui ont bien lieu du 05/04 au 21/04/08 (Fermeture de l’université du 
12 au 21/04/08). 
Cette présentation et ces changements ont été approuvés à l’unanimité.    
 

6. Responsabilités pédagogiques et Présidences de Jurys 
 
Mme Dubroeuq présente le tableau. 
Rectification pour la LPro Comptabilité Finances M Allani est membre titulaire du jury,  
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pour la licence de gestion par apprentissage les 3 années doivent être distinguées. Les responsables 
pédagogiques sont pour la LG1A M Demessine, LG2A M Lafaye, LG3A M Sattin, le président de jury 
est JF Sattin. 
Pour le Master CG M Lafaye est membre titulaire du jury. 
Ces corrections sont adoptées à l’unanimité.  
 

7. Vacataires 2007/2008 
 
Mme Dubroeuq présente la liste des intervenants vacataires pour 2007/2008. 
Cette liste n’a pas soulevé de question. 
Le conseil émet un avis favorable sur l’ensemble des intervenants.   
 

8. Actions de communication de l’IAE 07/08 
 
L’IAE participe à deux nouveaux évènements organisés par l’UVHC qui sont : 
le salon des métiers (Dem2o) le 21/11 et la journée de présentation des formations aux proviseurs 
professeurs principaux, conseillers d’orientation le 04/12/2007, Mme Kras est le tuteur des 
étudiants qui travailleront pour ces communications. 
Comme chaque année l’Institut sera présent aux salons : 
Du lycéen et de l’étudiant les 17, 18 et 19/01/2008 
Studyrama 7 et 8 mars 
Forum de la Poursuite d’étude et du recrutement 14 et 15 mars 
Les évènements internes sont : le forum des métiers de l’IAE qui est avancé cette année le 
07/02/2008 afin que chaque étudiant puisse profiter des entreprises présentent pour trouver un 
stage. Cette journée se fera en collaboration avec l’IUT, afin d’augmenter le nombre d’entreprises 
participantes, elle sera ouverte à toutes les formations de l’IAE. Le tuteur de cet évènement est 
comme à l’accoutumé M Hallot Gauquié. 
La journée porte ouverte de l’UVHC aura lieu le 08/03/2008. 
La remise des dipômes de l’IAE aura lieu le 04/04/2008 de nouveau au Pasino de Saint Amand dans 
une formule plus sobre que ce qui s’y faisait auparavant. Le cœur de l’évènemnt sera la remise des 
diplômes avec une forte implication des professionnels, puis dîner spectacle et soirée dansante, le 
tuteur de ce projet est Mme Alphonse Tilloy. 
Enfin l’audit de certification aura lieu probablement la semaine du 17 au 21/03/2008. 
  

9. Chargée de mission relations entreprises 
 
Mme Dubroeuq présente la candidature de Mme Colmant Elisabeth à ce poste de relations 
entreprises. Depuis des années l’IAE souhaite développer cet axe stratégique pour le développement 
de l’IAE et la renommée de notre université. Le but est de renforcer nos partenariats et d’en créer 
de nouveaux, d’accroitre le nombre d’offres de stage, de favoriser l’insertion professionnelle, 
d’accroitre le volume collecté de taxe d’apprentissage et le nombre d’étudiant en FC et FA. 
Pour cela Mme Dubroeuq a choisi la candidature de Mme Colmant qui connaît bien l’institut 
puisqu’elle a remplacé Magalie Destrumelle pendant son congé maternité puis une partie du congés 
parental et parce qu’ elle possède un réseau relationnel intéressant dans le milieu économique local. 
Cette collègue est recrutée à 50%. 
Le CV a été distribué à l’ensemble des conseillers. 
Cette proposition est acceptée par l’ensemble des conseillers. 
     

10. Point qualité : Les relations internationales de l’IAE 
 
Mme Fanny Poujol chargée de mission relations internationales de l’IAE présente un Power Point sur 
la Stratégie de l’IAE. 
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11. Audit Qualité 
 
Mme Dubroeuq demande à M Deruy de faire une présentation de cette certification aux nouveaux 
membres du conseil. 
En résumé l’IAE de Valenciennes fut l’un des 3 premiers IAE sur 29 à avoir été certifié en 2005. 
Chaque année nous subissons un audit de contrôle, pour 2008 c’est de nouveau un audit de 
certification. Nous avons donc une certification de service QUALICERT conformément au 
référentiel : activité universitaire de formation et de recherche dans le domaine des sciences de 
gestion et du management.  
Cette certification est un gage de la qualité  de notre enseignement, de nos équipes pédagogiques et 
administratives, de notre savoir faire. Elle met en évidence nos qualités professionnelles auprès de 
nos interlocuteurs économiques pour qui la certification est la reconnaissance des compétences. 
Le prochain audit aura lieu la semaine du 17 au 21/03. 
 

12. Tarifs IAE 2008/2009 
 
Pour la rentrée 2008/2009, aucun frais de dossier ou pédagogique ne seront demandés aux 
étudiants. Aucune recette ne sera prévue au BP 2008. 
 

13. Bilan financier de la remise de diplômes 2007 
 
Ludovic Vanniewenhove l’un des membres du groupe projet remise de diplôme 2007, présente le 
compte de résultat de cet évènement. Grâce à la dynamique de groupe 45% des recettes sont issus 
d’actions du groupe soit 3869€, 40% par des sponsors et enfin les 15% restant par l’IAE. 
Il y a un résultat de 400€ qui seront reversés à l’équipe 2008. 
Mme Dubroeuq à laquelle s’associe M Lemaitte tiennent à féliciter l’équipe pour l’ensemble du travail 
accompli. Cet évènement fut une véritable réussite malgré les contraintes budgétaires et la volonté 
nouvelle d’en faire un évènement moins festif et plus solennel.   
 
    

14. Questions diverses : 
 
Ces questions diverses ont été essentiellement focalisées sur les subventions aux associations. 
Des échanges forts intéressants ont donné lieu aux montants suivants : 
  Pour l’AESG 500€ au titre du Fonctionnement et 2000€ pour la remise de diplômes 2008 
Vote : 1 voix ne désir pas prendre part au vote, 2 voix contres. 
  Pour l’AECCA 1000€ au titre du Fonctionnement 
Vote : 3 voix ne désir pas prendre part au vote.   
  Pour l’association MEDC 400€ au titre du Fonctionnement 
Vote : accepté à l’unanimité 
  Pour l’association EMPME 200€ au titre du Fonctionnement 
Vote : accepté à l’unanimité 
 
Il est rappelé que ces subventions ne seront versées qu’aux conditions suivantes : 
Transmettre les statuts officiels à la présidence,  
Faire le bilan financier de l’année n-1 et le BP de l’année n, 
Présenter les activités pour 2007 / 2008 . 
 
D’autre part, madame la directrice souhaite qu’il n’y ait plus qu’une association des étudiants de 
l’IAE, afin d’avoir plus d’impact, une meilleure coordination des actions et des ressources 
financières plus importantes.     
Les avis sont partagés au sein des élus étudiants. Toutefois l’ensemble des conseillers prend acte 
que ce chantier est ouvert et qu’une décision est à prendre pour la rentrée 2008. 
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Le président et la directrice de l’IAE remercient l’ensemble des conseillers et les invitent pour le 
conseil du 13/12/2007.  
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